

Belfort
Religions et Bioéthique
Conférences Racines et Chemins 2018-2019

Les absolus religieux, le pluralisme bioéthique et l'art du compromis démocratique
Denis Müller

Jeudi 21/03/2019

1. Les religions ont tendance à défendre des absolus ou à se présenter comme des vérités transcendantes.
2. La bioéthique est traversée de contradictions et livrée à un nécessaire pluralisme.
3. Nous aimerions suggérer une conception plus dynamique des religions et plus ambitieuse pour la bioéthique.
4. Le pluralisme n'est pas étranger aux religions, entre elles et en leur structure interne.
5. Quant à la bioéthique, elle est, elle aussi, en quête de vérité et d'universalité. Il y a donc rivalité féconde entre ces deux domaines.
6. La théologie comme l'éthique supposent une éthique de la discussion (Jürgen Habermas), seule capable de soutenir le débat démocratique et la vie en société.
7. Le compromis est un outil indispensable de la discussion et de la décision politiques (Paul Ricœur).
8. La recherche et l'affirmation de la vérité se déploient sur le sol d'une pluralité fondamentale d'opinions souvent contradictoires et d'une laïcité ouverte.

Denis Müller (1947) est professeur honoraire de l'Université de Genève. Il a enseigné principalement à Lausanne et à Genève Théologien protestant et éthicien, il est l'auteur de nombreuses publications, scientifiques et de vulgarisation

(<https://www.unige.ch/theologie/faculte/collaborateurs/professeurs-honoraires/muller/>).

Son livre le plus récent : Dieu. Le désir de toute une vie, Genève, Labor et Fides, 2016). A paraître : La marche en avant de l'écrevisse. Mémoires d'un théologien à livre ouvert, Vevey, L'Aire, 2019.